

<h1>らしんばん</h1>	編集・発行	<主な記事>
	大阪府立高等学校 PTA 協議会	会長あいさつ大会
	中央区糸屋町2丁目1-1	近高P連大阪大会
	三和センチュリービル701号	学校訪問記石川大会
	TEL 06(6809)6440	役員あいさつ
FAX 06(6809)6445	相談役あいさつ	
E-mail: oskpk@angel.ocn.ne.jp	人権啓発研修会	

あいさつ

大阪府立高等学校 PTA 協議会会長

中村智恵美

会員の皆様には平素より当協議会へのご協力とご支援を賜り厚くお礼申し上げます。

令和四年度大阪府立高等学校 PTA 協議会の会長を務めさせて頂く事になりました大阪府立布施工科高等学校の中村智恵美と申します。

今年度に入り数々の制限も変容し、学校行事なども多岐に活動出来そうなる兆しが見えて参りましたが、コロナと言われる現況と、4月からは、改正民法施行により成年年齢が18歳に引き下げられた事等から保護者としては数々の心配はつきない状況です。

昨今の目まぐるしく変わる状況や、厳しい環境なかでも頑張る子ども達の後押しが出来ないかと、各保護者並びに各学校は模索しながら尽力され活動を行つて居る事と思います。

当協議会も今年度からは10ブロックとしてこれまで市立高等学校 PTA としてご活躍をされてきた皆様をお迎え出来た事と、単年活動で良く分からなかった協議会の活動も、相談役を設ける事が出来た事で、これまでよりも理解し力を合わせ更なる躍進した活動が出来る事と思っております。

近年 PTA 活動に対する賛否の声もありますが、PTA の必要性を理解をして頂けるよう一年間会員の皆様や幹事校役員の方々、各学校と協力しながら皆様のご意見に傾聴し、透明性を持った団結した活動を行うよう、至らぬ所もあると思いますが、精一杯意欲的に取り組み、務めさせて頂く所存ですので、これまでと変わらぬご協力とご支援を賜りますよう宜しくお願い申し上げます。

第47回近高P連 大阪大会



(副会長 吉田恭子)

「未来創造」無限の可能性を持つ子どもたちと未来へ向かってくをメインテーマに7月18日(月)第47回近畿地区高等学校 PTA 連合大会大阪大会がグランキューブ大阪(大阪府立国際会議場・大阪府北区中之島)で開催されました。

本来、令和3年に開催する予定でしたが、新型コロナウイルス感染症の影響により、1年延期しての開催となった本大会には、近畿各地区から会場出席者993人、Web視聴117校の参加がありました。

アトラクションは、日本高校ダンス部選手権で優勝された久米田高校の力強いダンスパフォーマンスと、東住吉高校の伝統芸能、三味線の演奏と長唄で大会を盛り上げてくれました。

開会式は開会宣言に始まり、主催者挨拶、来賓祝辞、来賓紹介、広報誌コンクール表彰、感謝状贈呈が執り行われた後、大会宣言決議、次年度開催地挨拶等がありました。

記念公演は、東京パラリンピックの閉会式でピアノ演奏を行った、ピアニスト西川悟平氏による、ピアノの演奏と軽快なトークに会

場の参加者は魅了され、盛会のうちに幕を閉じました。

新型コロナウイルス感染拡大防止の観点から、本大会の運営は大変困難であったかと思えます。大会を成功に導いてくださった令和2年度、3年度の役員の方々に、そして事務局の皆様へ感謝申し上げます。

大会を終えて

(大会実行委員会 総務部長 山本富美恵)

まずは近畿各方面から多くの PTA 会員の皆様・学校関係者の皆様に大阪大会へお越しいただき厚く御礼申し上げます。

コロナ禍で、どのような開催形式がいいのか?どのような内容がこの時代にマッチしているのか?何度も議論を重ねながらも、手探りで準備を進めて参りました。近畿地区大会初の集客とWEB併用のハイブリッド方式とし、多くの方にご参加いただきました。見やすさにこだわった大会冊子・芸能文化科による長唄やダンス強豪校によるアトラクション・高校生による商品や大阪もんを中心とした会場での物販・記念講演など少しでも皆様に喜んでいただけるよう企画いたしました。中でも記念講演はトークとピアノ演奏を織り交ぜた内容で、大会後のアンケートではとてもよかったですというお声を多数いただきました。この大会が皆様にとって今後の PTA 活動における一助となれば役員一同嬉しく思います。





訪問シリーズ (82)
貝塚南高等学校

9月8日(水) 貝塚市にある大阪府立貝塚南高校を訪ねました。JR和泉橋本駅から徒歩15分、自然に恵まれ、緑豊かな環境の中に学校がありました。

府高P役員ら12人が到着すると、先生方、貝塚南高校PTA役員の皆様が出迎えてくださいました。会議室に入り、元林PTA会長、西村教頭の歓迎の挨拶を受け、繁原首席から貝塚南高校の教育・活動方針など、詳しくご説明をいただきました。

概要は次の通りです。



貝塚南高校は、次年度創立50周年を迎えます。校舎正面には、生徒がデザインした50周年を記念する懸垂幕が掛けられています。

多様性の観点から、制服は男女問わず、スラックス・スカート、ネクタイ・リボンが選べるようになっていきます。

【学校行事について】

今年5月の校外学習では、1年生は万博記念公園、2年生は神戸散策、3年生は京都散策を行いました。クラスの仲を



深める事が大きな目的ですが、2・3年生は班毎に活動計画を立てる等、調べて実行する力の育成も心がけています。

6月には体育祭が実施されました。体育『大会』から体育『祭』に変更されたたん、新型コロナウイルスの影響を受け、一昨年は中止、昨年は午前中開催となり、今年度が初めての完全実施でした。3年生有志が中心の応援団のパフォーマンス等があり、大変盛り上がりしました。

秋に行われる文化祭も新型コロナウイルスの影響を大きく受けています。今年度も食品バザーが中止となり、公開も保護者のみとなりました。3年生は、初めての食品バザーに向けて楽しそうに計画を立てていたため、食品バザー中止が決まった際にはかなりの落胆がありました。前向きに企画の練り直しを行っている最中です。

修学旅行は、海外渡航が制限されて以降、国内に変更して実施しています。

一昨年の沖縄、昨年の北海道でも生徒たちは楽しそうに活動していました。ゲアムへの修学旅行を経験し、進路を考えるきっかけ



になった生徒もいたので、再び海外を経験する機会が復活することを待ち望んでいます。

進路先の多様な変更に伴い、プレゼンテーション能力の向上が課題となっています。

昨年度より、班ごとに課題について調べ、資料を作り、全体に発表を行いました。『貝南サミット』という行事を始めました。昨年度は1年生のみでの実施でしたが、今年度は1・2年生で開催し、生徒の成長の機会とするともに、学校全体が盛り上がる行事としていきたいです。

【進路指導について】

大学・短期大学への進学が約45%、専門学校への進学が約45%、就職(公務員を含む)が約10%と多岐にわたりますが、近年進学者の割合が増加し、就職者の割合が減少しつつあります。

1年生で『調べ』、2年生で『体験し』、3年生で『選択する』という流れのもと、様々な進路行事が各学年に準備されています。現在、3年生は志望理由書の作成や面接練習の真ん最中で、進路指導部での面接練習以外にも、個別の志望理由書添削や、面接練習が、様々な場所で実施されています。

【部活動について】

運動部、文化部合計31クラブと沢山のクラブがあり、今年度は更にダンス同好会も設立されました。

クラブ加入率は近年上昇し全体の6割程度であるが、クラス数の減少に伴い運営が難しくなっているクラブも存在しています。



吹奏楽部は少人数ながら、昨年度は関西大会金賞、今年度も大阪府大会金賞と、2年連続して優秀な成績を収めています。

【授業見学】

文化祭に向けてのH.R活動中でした。

垂れ幕の作成、クラスTシャツのデザインを決める、展示物の下書き、単管パイプの組み立て、木材の組み立てと、企画や進捗に応じて作業は様々でしたが、先生方も一緒になって、みんな笑顔で取り組んでいました。

3年生は卒業アルバムのクラス写真撮影も行っており、撮影場所の屋上も見学しました。貝塚南高校の屋上は、人が歩くように舗装設計がされており、関西国際空港連絡橋まで一望できる景色は圧巻でした。

【PTA活動】

昨年度から、校内で実施される検定試験(漢字・数学・英語・情報処理)の検定料について、およそ半額程度を補助する制度を始めました。補助前の2020年度は150名の受験でしたが、昨年度は188名、今年度も9月の時点で既に150名超が受験しています。

文化祭では、食品バザーが中止となつてしまいましたが、今年度は新たに物品バザーを企画しています。初めての試みですが、PTA活動の活性化に繋がることを期待しています。



第71回全高P連

石川大会

(副会長 村田三喜男)



第71回全高P連石川大会の様子。ステージ上には各校の代表者が並び、観客席には多くの保護者が参加している。

暑さ厳しい8月25日、26日に第71回全高P連石川大会が盛大に開催されました。3年ぶりに集合形式で開催された大会は、あいにくの雨模様でしたが、全国からPTA会員が石川の地に集い、石川総合スポーツセンターをメイン会場とし3会場に分かれて分科会や記念講演が行われました。メインテーマは「輝く未来への礎」サプテマを親から始める新時代の教育」と、熱気溢れる素晴らしい大会となりました。開会式に先立ちアトラクションでは、遊学館高等学校バントワリング部、石川県立金沢桜丘高等学校箏曲部、石川県立金沢二水高等学校合唱部、3校の生徒による心のこもった歓迎で幕が開かれました。第1分科会では新時代の家庭教育

今、伸ばすべき本場に必要能力、第2分科会では新時代の学校教育、学習意欲を高める個別最適化、協働的な学び、第3分科会では新時代のキャリアデザイン、ローカルキャリアが育む未来の働き方、生き方、第4分科会では新時代の進路選択、正解のない時代に、どう未来を選択していくかの各分科会で講演、録画配信等で行われました。2日目の記念講演ではフアミリーマート顧問の澤田貴司氏による「やりたい事をやる」をテーマにした講演が行われました。夜は他の参加者とも親睦を深めながら情報交換を行い、有意義な2日間となりました。

役員あいさつ

第1ブロックの幹事校として参加させていただいております。「すべては生徒たちのため」をPTA活動の念頭におき、学校生活が豊かなものになるよう尽力していきます。生徒たちを取り巻く生活環境、教育環境も大きく変わっていつている昨今、PTA活動も大きく変革していき、より有意義に、負担を最小限にして継続していくべきだと考えています。【持続可能な府立高等学校PTA協議会】を目指して、次年度以降の幹事の方に思いを引き継いでいただける仕組み作りをしていきます。今後ともどうぞよろしくお願いたします。

藤原 誠 (池田高校)

第2ブロック幹事校として参加させていただきます。せっかくの機会とご縁、皆さまと情報交換しながら楽しく活動してまいります。どうぞよろしくお願いたします。

野上 朋美 (槻の木高校)

第3ブロック幹事校として、会計を担当させていただきます。一緒に活動する皆さんと協力して、子どもたちの笑顔のため、健やかな成長のために尽力出来るよう、精一杯頑張っていくきたいと思います。どうぞよろしくお願いたします。

山本 弥生 (港高校)

第4ブロックの幹事校として、参加させていただきます。PTA活動を通じて、未来ある子どもたちのために役立つよう、皆様と協力して活動を頑張っていきたいと思っております。どうぞよろしくお願いたします。

田井 梨恵 (北かわち壱が丘高校)

第6ブロックの幹事校として参加させていただきます。大阪府内の色々な高校のみならずと情報交換ができることは、大変貴重な経験だとも思っております。どうぞよろしくお願いたします。

ロナの影響で学校行事も制限された形での開催が多い中、学校とも協力して子どもたちのために活動していきたいと思っております。そしてこの1年間、単Pとのパイプ役として頑張りたいと思っております。どうぞよろしくお願いたします。

上田 花織 (今宮高校)

第7ブロックの幹事校として参加させていただきます。子どもたちが充実した高校生活を送るためにはPTAとして何が出来るかを保護者の方の意見を聞き、役員の方々と協力しながら楽しく活動していきたいと思っております。貴重な経験をさせて頂けることに感謝致します。1年間宜しくお願致します。

市岡 優嘉 (美原高校)

第8ブロック幹事校、府校Pでは副会長を務めさせていただきます。貴重な機会をいただいたことに感謝し、この1年間、役員の方々と一緒に、「すべては子どもたちのために」を念頭に活動していきます。広報委員長も兼ねておりますので、「らしんばん」でPTA会員の皆様に府高Pの活動を発信すること、また、ブロックの代表として、活動を通じ、知り得た情報をブロックに繋ぐことが私の役目と考えています。どうぞよろしくお願いたします。

吉田 恭子 (堺東高校)

第9ブロック幹事校として参加させていただきます。今年7月には第47回近畿地区高等学校PTA連合大会へ大阪大会にも参加させていただきました。微力ながらお手伝いもさせていただきました。沢山の貴重な経験をさせて頂いたが大変ありがたく感謝しております。

今の激動する世の中を生きる子どもたちの為に少しでも楽しく、スムーズな学校生活を送れるように単Pと府Pのパイプ役として色々な情報を皆さんと共有し、社会情勢を踏まえながら活発な活動をして行きたい、子どもたち

と共に学んで行きたいと思っております。どうぞよろしくお願いたします。

元林 光輝 (貝塚南高校)

初めまして、第10ブロックです。大阪市立から大阪府立へ移管に伴い、令和4年度より加入する事になりました12校です。前身の大阪市立高等学校PTA協議会が繋がったご縁を通して皆様と楽しく活動したいと思っております。宜しくお願いたします。

柳木 充美 (東高校)

第二部会幹事校で府高Pでは副会長として務めさせていただきます。子どもたちが生き生きと輝けるようにサポートして参ります。この1年間よろしくお願いたします。

村田三喜男 (淀川工科高校)



相談役あいさつ

今年度の総会で多くの方々からご賛同を頂き、当PTA協議会にて初めて相談役を務めます。前年度の経験を活かし、新年度役員の方々が安心して当協議会の運営、活動を行える様、陰ながらサポートさせて頂きますので何卒、宜しくお願いたします。

谷口 直樹 (令和3年度 府高P会長)

この度、新設されました相談役を務めさせていただきます。本年度移管されました大阪府立よりご一緒させていただくことになりました。市立としてこれまで活動してまいりましたご縁を大切にしつつ、新たな気持ちで役員の方々と共に府立でもより良い活動ができますよう楽しみながら邁進して参ります。どうぞよろしくお願いたします。

義原 資子 (令和3年度 市高P会長)

林家染太 プロフィール

愛媛県 松山市出身。関西大学卒業後、四代目林家染丸に入門。大阪の落語の殿堂、天満天神繁昌亭を中心に、全国各地で独演会、テレビ、ラジオで活躍中。若手落語家コンクールでは、月間チャンピオン、そして年間グランドチャンピオンに輝く。その他優勝多数。子供から大人まで楽しめる大爆笑の滑稽噺から、涙を誘う人情噺、芝居噺、音曲噺、また創作落語(オーケストラとのコラボ落語など)を得意とする、今、注目の噺家である。また、英語落語、スペイン語落語、フランス語落語、ハンガリー落語を得意とし、ニューヨークオフブロードウェイ公演、シアトル演劇祭、アメリカ最大のアニメフェスティバル「アニメいづめんど」、スコットランド・エジンバラ演劇祭、スペイン・ジャパンフェスティバル、世界最大の演劇祭「フランス・アヴィニョン演劇祭」で1ヶ月公演を行うなど、海外でも絶賛されている国際派の落語家である。上方落語協会所属。



(受賞歴)
2008年 まくらの会 優勝
2011年 繁昌亭若手落語家コンテスト 優勝
2011年 繁昌亭若手落語家コンテストグランドチャンピオン大会 優勝(初代チャンピオン)
2018年 上方落語協会主催「噺家芸芸コンテスト」優勝

講師 林家 染太 氏(落語家)

- 1. 日時 令和4年12月2日(金) 13時30分~16時(予定)
2. 会場 ホテルアウイーナ大阪 4階 金剛
3. テーマ 「笑う門には福来る」 いじめられっ子の僕が落語家になったわけ」

人権啓発研修会

今年度の人権啓発研修会を次のとおり企画しております。多くの方のご参加をお待ちしております。

大阪府立高等学校PTA協議会の団体補償制度「高校生総合補償制度」・「自転車総合補償制度」

- ポイント1 団体割引20%適用！
ポイント2 お子様のケガを24時間補償
ポイント3 育英費用補償・被害事故補償をセット
ポイント4 自転車事故に限定したプランもご用意しています
ポイント5 個人賠償責任補償は最大2億円・生徒だけでなくご家族も補償
ポイント6 安心の示談交渉サービス付き

(このご案内は概要です。詳しい内容はパンフレットをご参照いただき、ご不明な点があれば下記幹事取扱代理店までお問い合わせください。)

中途加入を随時受け付けております。中途加入のお申込みは下記幹事取扱代理店までご連絡ください。

幹事取扱代理店 損保ジャパンパートナーズ株式会社大阪支店
〒541-0048 大阪市中央区瓦町4-1-2
電話0120-809-805 (受付時間：平日9-17時)

引受保険会社 (幹事) 損害保険ジャパン株式会社 (非幹事) 東京海上日動火災保険株式会社 AIG損害保険株式会社

SJ22-07811 2022/09/16

広報紙コンクール

今年度も広報紙コンクールを実施いたします。

新型コロナウイルスの影響により、行事の縮小など与儀なくされ、広報紙の作成に苦慮されていると思いますが、多くの学校からの応募をお待ちしております。

- 対象期間 令和3年度12月~令和4年度12月発行分
○選考基準 内容とレイアウトや編集、印刷面などの面から総合的に審査
○締め切り 令和4年12月28日(水)

今後の予定

Table with columns: 年, 月, 日, 行事名. Includes events like '発行予定' and '総会'.

Table with columns: 令和5年, 7/1(土), 第48回近畿地区高等学校PTA連合会大会 滋賀大会, 滋賀県 YMIT アリーナ

※各単位PTAにおかれましては、近畿大会・全国大会のご参加に伴う予算化についてご検討をお願いいたします

編集後記

皆様の協力のもと「らしんばん」84号が完成いたしましたのでお届けいたします。今年も全国各地で大型の台風や線状降水帯の発生など、異常気象が日本列島を襲撃しました。台風や豪雨により被災された方々にお見舞い申し上げます。

さて、新型コロナウイルス感染症の発生から3年以上が経過し、感染拡大を防止しながら、社会活動が継続できるよう行動制限が緩和されました。今年、各校で制限はあるものの、年間計画通り学校行事が実施されています。学校訪問で訪れた貝塚南高校の生徒さんたちも、楽しそうに文化祭の準備を進めていました。コロナ禍という現状を受け入れ、制限された中で一生懸命に取り組む子どもたち。これが本来あるべき高校生の姿なのだと感じた瞬間でした。みんなの笑顔のため、コロナに翻弄されない日々が一日も早く訪れることを願うばかりです。

最後にPTA会員の皆様には今後とも府高Pの活動にご理解、ご協力を賜りますようお願い申し上げます。

広報委員長 吉田恭子



「らしんばん」は、モバイル端末でもご覧いただけます。上のコードを読み取っていただくと、大阪府立高等学校PTA協議会のHPが表示され、メニューから広報紙がご覧いただけます。



「子どもは社会を映す鏡」。さあ、私たち大人ができることから「変身!」